



La nueva vida en Cristo (Efesios 2:1-10).

Recordemos dentro del contexto de **Efesios 1:19** "y cuál la supereminente grandeza de su poder para con nosotros los que creemos, según la operación del poder de su fuerza" en esta sección Pablo nos habla del poder de Cristo para con nosotros los creyentes y después escribe acerca de este poder en la vida de Cristo. Ahora para está sección (**Efesios 2:1-10**) continúa hablándonos del poder pero ahora en nuestra salvación.

Para un mejor estudio podemos ver qué Pablo presenta la vida de un cristiano de 3 formas:

>Lo que era (vs. 1-3) pasado

>Lo que es (vs.4-6,8-9) presente

>Lo que será (vs. 7, 10) futuro

Efesios 2:1 "Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos y pecados".

Antes de haber sido salvos, estábamos muertos en nuestros delitos y pecados, por ende merecíamos la muerte (Romanos 6:23). Cuando alguien está viviendo entregándose a los placeres de este mundo, esa persona está muerta (1 Timoteo 5:6) y está es una de las peores condiciones del ser humano; vivir al mismo tiempo que se está muerto, así es como vive una persona que no está redimida.

Antes de haber sido salvos, nosotros estábamos separados de Dios muertos en nuestros delitos y pecados porque no es que estuviéramos muertos por haber cometido pecados, realmente es porque estábamos en pecado. El contexto de "delitos y pecados" es a la esfera de la existencia de una persona que está separada de Dios; porque un pecador no se convierte en mentiroso cuando dice una mentira, sino que dice una mentira porque ya es un mentiroso, cometemos de pecado porque somos pecadores. Así lo dijo Jesucristo cuando en Mateo 12:35 "El hombre malo, del mal tesoro saca cosas malas".

La palabra "delitos" significa resbalar, caer, tropezar, desviarse o ir en la dirección errada "pecados" (Hamartia) significa errar el blanco, así como pasa cuando alguien falla en la cacería con arco y flecha, después se llegó a significar cualquier falla en alguna meta o propósito. Dentro del aspecto espiritual se refiere a ignorar o no cumplir con la norma de santidad de Dios; es por esta razón que el pecado nos mantiene destituidos de la gloria de Dios (Romanos 3:23) pues la norma de Dios para los hombres es que sean perfectos así como Él es perfecto (Mateo 5:48).

Por esa razón, ser una "buena persona", no trae obras de salvación. El bien que haga un pecador es algo bueno, pero eso no cambia su naturaleza ni tampoco puede reconciliarse con Dios.

Efesios 2:2 "en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia".

Una persona que está muerta espiritualmente anda siguiendo la corriente de este mundo. La palabra "mundo" (kosmos) representa el orden de cosas del mundo, o sea el sistema de valores y la manera de hacer las cosas del mundo, eso es a lo que Pablo se refiere cuando dice la corriente de este mundo y este sigue el liderazgo de Satanás que es el "príncipe de la potestad del aire" también podría referirse a los demonios que existen en las regiones celestes (Efesios 6:12).





Por lo tanto una persona que vive de acuerdo con las ideologías y normas sobre las que el pecado y Satanás tiene el control, es alguien que está no redimida y siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire.

El espíritu de Satanás es el mismo que "opera en los hijos de desobediencia" porque sus seguidores voluntarios, aquellos que no tienen alguna consideración por la Palabra y la voluntad de Dios, son llamados "hijos de desobediencia" (Juan 8:38-44).

Efesios 2:3 "entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás".

Aunque ya hemos visto la manera en la que viven los no salvos, ese no es el propósito de Pablo, sino es recordar la manera en la que anduvieron y vivieron en otro tiempo.

"Deseos" (Epithumia) se refiere a inclinaciones y deseos fuertes de todo tipo, no solamente a la lujuria sexual.

"Voluntad" (Thelēma) hace énfasis en tener una disposición fuerte y en procurar algo con diligencia. Estás dos palabras pueden ser como sinónimos de "delitos y pecados", ambos representan la orientación del hombre caído hacia sus fines egoístas, porque por naturaleza está motivado a satisfacer los "deseos" y la "voluntad" de su "carne" y sus "pensamientos" pecaminosos.

Todo creyente estuvo alguna vez perdido en este sistema del mundo y quienes no han recibido salvación por medio de Jesucristo son "por naturaleza hijos de irá".

A pesar de que antes éramos esos hijos de ira, ahora ya no lo somos más, porque por medio de la fe en Cristo hemos sido salvos.

Efesios 2:4 "Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor con que nos amó".

La palabra pero Dios son las dos palabras que nos muestran que fue Él quien tuvo la iniciativa para suministrarnos el poder para la salvación y a causa de que Dios es rico en misericordia y en virtud de su gran amor, nos ofreció perdón y reconciliación. Él en su amor nos ha dado salvación, ha sido para su gloria porque todo es por Él y para Él (Romanos 11:36).

Efesios 2:5 "aun estando nosotros muertos en pecados, nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia sois salvos)".

Cómo ya hemos visto, estábamos muertos en nuestros delitos y pecados, pero nos resucitó y ese poder con el que lo hizo y que nos ha dado vida juntamente con Cristo, es el mismo poder que continúa llenando de energía cada parte de nuestra vida como cristianos (Romanos 6:11-13).





A partir de que nos ha dado vida espiritual a través de nuestra unión con la muerte y resurrección de Cristo, andamos en "vida nueva" (Romanos 6:4) ahora ya podemos entender las verdades espirituales y desear las cosas espirituales, porque ahora tenemos la naturaleza de Dios, podemos buscar las cosas de Dios "las cosas de arriba" y no en "las de la tierra" (Colosenses 3:2). Esto es un resultado de haber recibido esa vida juntamente con Cristo.

Efesios 2:6: "y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús".

"y juntamente con él nos resucitó": Estábamos muertos sin lugar a duda espiritualmente, pero mediante Cristo y su resurrección estamos vivos y nos dio la vida al resucitarnos mediante la resurrección de Cristo. Como cristianos estamos vivos y no debemos de seguir envueltos en las ataduras de la muerte, siguiendo la manera antigua manera de vivir en el pecado, ahora tenemos una nueva ciudadanía que está en el cielo por medio de Cristo (Filipenses 3:20).

"y asimismo nos hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo Jesús": Los lugares altos se refiere al reino de Dios, donde el gobierna en su esfera de influencia y al decir que nos hizo "sentar", se refiere a una promesa como si la misma ya hubiera tenido lugar, por lo que aunque no hemos heredado todo lo que Dios tiene para nosotros en Cristo, estar en lugares altos es estar en el dominio de Dios y no de Satanás, entendiendo que Dios es quien tiene potestad sobre todo y todos estamos bajo la autoridad de Dios, estamos con Dios y siendo parte de Dios y no estamos del otro lado, quienes están muertos espiritualmente y con Satanás, quien como muchas personas están fuera de la presencia de Dios y esperando condenación eterna y fuera de la esfera de influencia de Dios, donde estando en lugares altos, recibimos los mandatos de Dios y también podemos dar nuestras peticiones y alabanzas al padre.

Algún día recibiremos "una herencia incorruptible, incontaminada e inmarcesible, reservada en los cielos para [nosotros]" (1 de Pedro 1:4), todo esto lo tenemos y tendremos gracias a Cristo Jesús, con quien estaremos en un futuro.

Efesios 2:7 "para mostrar en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en Cristo Jesús"

"para mostrar": es la respuesta del porque fuimos resucitados en Cristo, esto es, el propósito de que seamos exaltados a la esfera de Dios es que seamos bendecidos para siempre, no por nosotros mismos o por algún talento o don que tengamos, todo esto es para la gloria de Dios. Si un creyente es salvo es por la gracia de Dios.

"en los siglos venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para con nosotros en Cristo Jesús": En los siglos venideros se refiere a la eternidad, que los cristianos pasarán junto a Cristo. Las abundantes riquezas de su gracia es la salvación que se nos fue entregada, pero no solo podemos experimentar la gracia una vez, lo vamos a experimentar durante toda la eternidad, y también la bondad que tiene el Padre a nosotros en su Hijo, Cristo. El Padre se glorifica bendiciéndonos por toda la eternidad con toda bendición espiritual (Efesios 1:3), en el momento en que estemos en la eternidad con Dios, vamos a experimentar de su gracia y su bondad sin límites, vamos a estar con Cristo nuestro Salvador y con más bendiciones y riquezas espirituales que podamos imaginar. El cielo entero glorifica a Dios, por lo que ha hecho por nosotros (Apocalipsis 7:10-12).







Efesios 2:8 "Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios".

La salvación es un regalo que es la gracia, y esto es por medio de la fe, pero la fe que no nos pertenece a nosotros, pues es don de Dios, por lo que Dios a los predestinados les dio fe para que puedan creer en la obra de Cristo y así puedan recibir la gracia, ¿Hasta este momento te das cuenta de la bondad y la gracia que tiene Dios en tu vida como creyente, desde antes que nacieras, ya había predestinado y dándote la fe para que creyeras en Él?, la fe es presentada como un regalo en 2 de Pedro 1:1, Filipenses 1:29, Hechos 3:16.

Efesios 2:9 "no por obras, para que nadie se gloríe"

En México existe un dicho muy popular que dice: "Si eres bueno, vas a ir al cielo", pero como hemos visto solo por gracia es que tenemos salvación y no por muchas obras que hagamos o muchas "cosas buenas" realices en tu vida. El cielo no se gana con indulgencias como los católicos romanos, o dando todos tus bienes a las personas pobres, el cielo es un regalo por la gracia de Dios y no en cuantas buenas obras se hagan en la tierra, porque si fuera así, muchos se gloriarían de esas buenas obras que los condujeron al cielo y Cristo no hubiera tenido razón para venir a este mundo y morir por nuestros pecados. La persona que esta muerta espiritualmente no puede tan siquiera tomar una decisión de fe a no ser que Dios infunda el aliento de vida espiritual. La fe es el simple acto de respirar el oxigeno a nuestros pulmones, suministrado por la gracia de Dios a través de Cristo.

Efesios 2:10 "Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas".

"Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas obras": Antes de hacer cualquier buena obra, Dios hace su buena obra en nosotros, porque gracias a Cristo Jesús, es que podemos convertirnos en hechura suya en Cristo Jesús para buenas obras. La palabra hechura se refiere que antes de que si quiera el tiempo existiera, Dios ya nos había diseñado para ser conformados a la imagen de su Hijo, Cristo (Juan 15:1-8). ¿Y para qué?, para buenas obras, ahora que nosotros ya no somos muertos espirituales, ya podemos hacer buenas obras, y el mismo Dios nos capacita para hacer esas buenas obras (2 a los Corintios 9:8, 2 a Timoteo 3:17). Aun seguimos siendo vasijas en manos el alfarero para santificarnos y perfeccionarnos mas todos los días, seremos moldeados hasta la semejanza perfecta de Cristo (1 de Juan 3:2).

"las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas": Las prueba más grande de que un cristiano ha sido vestido del poder divino de Dios es su salvación y las obras que Dios produce como resultado en y por medio de la persona. Estas buenas obras son esperables en los creyentes, ya que Dios las preparo de antemano para que anduviéramos en ellas. Por eso Santiago dice que la fe es ilegitima cuando no están presentes las obras (Santiago 2:17-26). Las obras no salvan, pero son una evidencia de la salvación.

¡Sal del cementerio!, estábamos muertos siendo desobedientes a Dios y esclavos del pecado, como creyente debes de recordar toda la obra que hizo Dios para salvarnos, nos dió vida, nos exaltó, nos guarda, nos regala su gracia. Ya pasó el tiempo de hacer lo que agrada a los gentiles cuando estabas muerto (1 de Pedro 4:3), sal del cementerio y has las obras que fueron preparadas desde mucho antes, para andar en ellas, vive la vida que Dios preparó de antemano para ti.





Preguntas

1 Si una persona es bondadosa, da dinero a los necesitados, y siempre trata de hacer lo correcto en toda su vida; ¿eso lo podrayudar a obtener la salvación? ¿Por qué?
2 Si las persona que te rodean pudieran decir algo de ti, ¿Podrían decir que hay un antes y un después en tu vida?
3 ¿Cuál es la condición espiritual de una persona sin Cristo?
4 ¿Cómo se obtiene la salvación y la fe?
5 ¿Por qué un creyente debe de andar y hacer buenas obras?
Versículo para memorizar:
"Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios"
Efesios 2:8
Bibliografía MacArthur, J. (2010). Comentario MacArthur del nuevo testamento Galatas, Efesios. Grand Rapids, Michigan: Portavoz, filial Kregel Inc. The Lockman foundation. (2020). La biblia del estudio de la reforma. La Habra, Calif: Ligonier Mnistries y Poiema Publicaciones. Wiersbe, W. W. (2019). El comentario biblico de Wiersbe. Sebring, FL: Bautista Independiente. Ryrie, C (2011). Biblia de estudio Ryrie ampliada. Gran Rapids, Michigan; Portavoz Nuñez M (2022). Biblia temática de estudio. La Habra, California. The lockman foundation

